

Fecha: 23-05-2019 Fuente: La Segunda

Pag: 14 Art: 2

Título: Nelson Pizarro asegura que Codelco no bajará producción

Tamaño: 23,2x37,0 Cm2: 856,8 VPE: \$ 3.137.640 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 12.575 47.652

avorabilidad: No Definida

# Presidente ejecutivo de Codelco confirma producción de Chuqui Nelson Pizarro asegura que Codelco no bajará producción

El ejecutivo asegura que la concentradora de la división funcionará al 100%, con la convivencia de su operación de rajo y subterránea.

#### Por Sergio Sáez F.

on calculadora en mano, el presidente ejecutivo de Codelco, Nelson Pizarro y el ministro de Minería, Baldo Prokurica, aclararon que la producción de la minera estatal no se reducirá. La polémica se abrió esta mañana, luego de que la agencia Reuters diera a conocer pasajes del Plan de Negocios y Desarrollo 2019 (PND) de la minera donde se revela que la mina Chuquicamata sufriría un declive en su producción del 40% en los próximos dos años debido al gran cambio que la convertirá desde un rajo abierto a subterránea.

El detalle del PND informa que la producción de "Chuqui" caerá en 182.000 toneladas frente a las 459.000 toneladas que tiene previstas producir este año. Y sólo en 2024 registraría nuevamente una producción sobre las 400.000 toneladas. La publicación añade que la caída del yacimiento gatillaría una baja en la producción total de Codelco, la cual descendería a 1,66 millones de toneladas en 2021, desde las 1,73 millones previstas para este año.

Pero el presidente ejecutivo de la cuprífera, Nelson Pizarro, aseguró a La Segunda que la producción total de Codelco se mantendrá y que la división Chuquicamata tampoco disminuirá sus despachos, dado que la producción de Chuqui no se mide por lo que produce solo la mina, sino por lo que sale de la concentradora.

Según Pizarro, las claves para conservar la producción serán la convivencia entre el rajo y el proyecto subterráneo, que debieran tender a compensarse; la mejor ley de mineral del nuevo proyecto, y los aportes de Radomiro Tomic, yacimiento vecino situado cerca de Calama.

"El proyecto de transformación de rajo a subterránea de la mina Chuquicamata se ha planificado para mantener copada al 100% la capacidad de la concentradora de Chuquicamata, lo que define el nivel de producción de la división. Esta alimentación vendrá de los minerales remanentes del rajo, del stock de la mina rajo, de la mina subterránea con una mejor ley y de una mayor producción de Radomiro Tomic,



#### Invertirá más de US\$400 millones para extender vida útil

## Codelco se juega por Gaby

La minera estatal no sólo se enfoca en sacar adelante Chuquicamata Subterránea. Ayer envió a tramitación ambiental la continuidad operacional de Minera Gaby en la localidad de Sierra Gorda (Antofagasta). La empresa proyecta invertir más de US\$434 millones allí. Según la Declaración de Impacto Ambiental (DIA), el proyecto busca "dar continuidad operacional al proceso de explotación y tratamiento de minerales, manteniendo la configuración actual de la operación, esto es, explotación de mineral a rajo abierto, procesamiento del mineral en pilas de lixiviación,

extracción por solventes y electro obtención para producir cátodos de cobre. Para la continuidad operacional, se considera incrementar la tasa anual de extracción de mineral de 42,9 millones de toneladas al año a 46 millones de toneladas al año"

Según Codelco, con la iniciativa se consigue extender la vida útil de la División Gabriela Mistral desde la actual en 2024 hasta el 2027.
Otro proyecto que Codelco tramita en el SEIA es Rajo Inca, iniciativa que asegura la continuidad de la División Salvador y que contempla una inversión de US\$1.000 millones.

acorde a los planes de producción de largo plazo", comentó Pizarro.

El ejecutivo añadió que el plan mi-Nero, que no considera bajas en la producción total, se sustenta en las operaciones actuales y los proyectos de explotación que progresiva y sistemáticamente irán reemplazando a las operaciones existentes.

"Esto permitirá que la producción de la corporación se mantenga en torno al millón 700 mil toneladas por al menos 10 años más", explicó.

### Gobierno pone calma

Tras conocer el PND revelado por Reuters, el ministro de Minería Baldo Prokurica sostuvo que la baja en la producción era un hecho conocido por el Ejecutivo. Pero aclaró que será compensado: "Acá seguirá trabajando parte de la mina a rajo abierto, pero además de eso en la mina subterránea la caída de producción será compensada por una mejor ley y eso va a significar que en la producción total de Codelco no va a haber disminuciones de acuerdo a la información entregada".

